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Anfrage 

über die Aufgaben und Vergaben der Dienststelle Informatik 

eröffnet am 9. September 2014 

Die technologische Entwicklung schreitet im Eiltempo voran. Gleichzeitig gibt es immer wieder massive 
Fehler oder Mängel an Neuentwicklungen und Produkten, die einschneidende Konsequenzen für den 
Auftraggeber und den Auftragnehmer haben können. Einzelentwicklungen können in Abhängigkeiten 
führen. Hin und wieder fühlen sich Firmen durch das Vergabeverfahren benachteiligt. Wir möchten 
wissen, wie die Regierung mit diesen Herausforderungen umgeht. 
 
Deshalb bitten wir, folgende Fragen zu beantworten: 
1. Wie häufig kommt es vor, dass nach der Vergabe eines Auftrages infolge Nachbesserung oder nicht 

genügender Ausführung oder Ausschreibung Folgeaufträge vergeben werden. Wie wird damit be-
züglich Vergaberecht umgegangen. Wie sehen die Projektabläufe für Beschaffungen aus? Sind 
Abbruchmöglichkeiten bei nicht zielmässiger Entwicklung des Beschaffungsprojekts vorgesehen? 
Zu welchen Zeitpunkten? Wie viele Projekte wurden in den letzten zehn Jahren abgebrochen? 

2. In wie vielen Fällen ist die Abhängigkeit von einem Lieferanten gegeben? Wie lange dauert diese, 
und wie kann sie eingeschränkt werden? 

3. Wie viele Sonderlösungen hat der Kanton Luzern angeschafft und in Auftrag gegeben? Warum? 
Könnte die Anzahl von Sonderlösungen verringert werden? Wie? In wie vielen Fällen ist das so 
gelöst, und wo besteht noch Potenzial dazu? Welches sind die Vor- und Nachteile, inklusive Aus-
wirkung auf die Kosten, wenn Lösungen zusammen mit anderen Kantonen beschafft werden oder 
das gleiche Angebot berücksichtigt wird? 

4. Wie wird die Vergabe von Sonderaufträgen gehandhabt? Wie ist sichergestellt, dass die Offertein-
gaben gleich beurteilt respektive vergleichbar gemacht werden? 

5. Nun scheint bei gewissen Vergaben die Möglichkeit zur Durchführung eines PoC (Proof of Concept) 
zu bestehen, welches jedoch nicht jedem Teilnehmer gewährt wird. Aktuell sei deshalb sogar ein 
Verfahren hängig. Warum kann eine Firma das PoC durchführen und eine oder mehrere andere 
nicht? 

6. Wie oft gibt es aufgrund der Vergabeentscheide rechtliche Einsprachen und Verfahren in den letzten 
zehn Jahren? Wie viele laufen aktuell? 
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